
          COMUNE DI PISA            
Consiglio Territoriale di Partecipazione N. 3   

 
 

VERBALE della seduta Consiliare del 4 NOVEMBRE 2014 
 

Seduta Pubblica 
 
            L’anno duemilaquattordici (2014) e questo dì  4 (quattro) del mese di novembre alle ore 
21.00, sulla prima convocazione fatta dal Presidente del Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 
3, sig. Marco Biondi, mezzo di invito scritto trasmesso ai Sigg.ri Consiglieri, si è riunito il 
Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 3, in seduta pubblica.  
 
 Presiede la seduta il Presidente, sig. Marco Biondi, assistito dal Consigliere del CTP 3, Sig.   
Stefano Antonelli con mansioni di Segretario Verbalizzante. 
 
       Alle ore 21.30 la riunione ha inizio. 
 
 Constatato che dei seguenti Consiglieri convocati: 
 
  
ANTONELLI STEFANO        
ARTEI MARION             
BACCIARELLI RAMONA       
BALESTRI PAOLA           
BATINI LEONARDO  
BERTONE RAUL   
BIONDI MARCO 
BRACCI ALESSANDRO       
COLUMBO SERGIO           
DELL’INNOCENTI AMBRA     
DISPENZA MICHELE 
FICHI VALERIA 
GALLETTI IRENE  
LO MONACO SIMONE 
MAGNOZZI ENRICO 
MASCIANDARO GRAZIA 
NERI FABIO                        Ag      
PALLA NICO 
VINCENTINI ALESSANDRO 
ZUCCHERO CONCETTA 
detta COSETTA 
 
 
 
 
risultano assenti i seguenti Consiglieri: Bertone R. – Bracci A. – Columbo A. – Dispenza M. – 
Magnozzi E. – Neri F. (Ag) – Palla N. – Zucchero C.  
 
 
Sono, quindi, presenti n 12 Consiglieri e pertanto la seduta è valida. 
 



Il Presidente nomina fra i Consiglieri presenti n. 3 Scrutatori: Balestri P. – Masciandaro G. – 
Vincentini A. 
 
PRESIDENTE: inizia la seduta mettendo in approvazione il verbale della seduta precedente del 23 
settembre 2014 che viene approvato all’unanimità.  
 

PRESIDENTE: illustra il documento sulla sicurezza presentato da alcuni cittadini con raccolta 
firme,  facendo presente che il CTP3 ha gia votato un odg per la sicurezza in data 18 giugno 2014. 
Spiega il contenuto del documento che riguardano, principalmente, le problematiche 
sull'insediamento campo rom ansa dell'Arno lato zona Fiammiferi. 
Segue una raccolta di firme per le paure e bisogno di sicurezza per eventi di furto nel quartiere e la 
richiesta di un dibattito con i residenti per la presenza eccessiva di Rom a Putignano . 
BALESTRI: risponde sul carico rom a Coltano e sulla gestione degli insediamenti a Coltano, 
ricordando i passi già fatti in questi anni dal CTP con il coinvolgimento anche del Prefetto e le varie 
richieste di interventi. 
INTERVENTI dei CITTADINI: richiesta da parte di una cittadina di una mappatura dei campi Rom 
su tutta la città di Pisa con interessamento “in primis” delle autorità comunali.  
CITTADINO: parla un signore con discorsi in generale su queste situazioni facendo confronti con 
la città di  Lucca, fino ad un episodio di "adescamento" di un bambino.  
Viene chiesto ai cittadini presenti se c’è stata denuncia ma questi rispondono che non sanno se c'è 
stata. 
MASCIANDARO: interviene su episodi di mancata integrazione a scuola di bambini con particolari 
problematiche e propone uno sciopero fiscale. Fa presente che ci sono continui episodi di fuochi 
illegali e, non controllati, e richiede maggiore incisività da parte delle autorità.  
PRESIDENTE: risponde ad una cittadina sul ruolo della circoscrizione all'interno del Comune di 
Pisa 
BALESTRI: interviene in merito. 
CITTADINA: interviene facendo riferimento alla trasmissione televisiva di ieri sera e sulla 
iniziativa di raccolta firme presentata in circoscrizione facendo riferimento all'insediamento in 
Golena d'Arno e denuncia che in zona Fiammiferi vengono tirati oggetti in casa.  
ARTEI: interviene dicendo che i bimbi rom a scuola devono essere tutelati e specifica le azioni che 
sono state fatte dal ctp e promuove un percorso istituzionalizzato invitando gli Assessori Sanzo e 
Capuzzi e la  Societa' della Salute.  
GALLETTI: interviene sulla incapacità di gestione da parte dellAmministrazione Comunale e della 
Società della Salute o per mancanza di volontà. Fa presente dell'incidenza sul comune di Pisa della 
presenza di Rom e della mancanza distribuzione sugl'altri comuni.  
BALESTRI: interviene sullo storico della situazione a Coltano.  
VANNOZZI (cittadina) interviene sulle modalità di integrazione fatta fino ad oggi nella scuola 
negl'anni passati . 



LO MONACO: interviene spiegando che il  “problema rom” esiste in tutta l’Italia e non solo nel 
Pisano. Vede, inoltre, positivamente l'iniziativa fatta dai cittadini.  
Ricorda l'odg già votato nel CTP3  in data 18 giugno 2014. 
Propone odg preparato dalla Consigliera  Artei per fare passaggi istituzionali. 
VINCENTINI: interviene informando i presenti del fuoco appiccato ad un cassonetto a Oratoio.  
FICHI: interviene Fichi proponendo un ulteriore documento a supporto della iniziativa dell'odg del 
18 giugno 2014 . 
Il 1 dicembre p.v. si riunisce la  Commissione Sociale del Comune e quella deve essere un 
occasione per far sentire la voce dei cittadini. 
PRESIDENTE: conclude gli interventi ribadendo la disponibilità del CTP3  nell'affrontare il 
problema.  
 
Viene messo in votazione l’Odg  proposto dalla Consigliera  Marion Artei sull’attenzione sociale e 
sicurezza del territorio del CTP3 e approvato all’unanimità con la seguente votazione: 
PRESENTI       12       ASTENUTI       0      VOTANTI         12            FAVOREVOLI  12         
CONTRARI         0   
 
PRESIDENTE: Passando al 2^ argomento iscritto all’odg , spiega ai presenti le motivazioni che 
hanno determinato il voler discutere sulla postazione dei vigili di Riglione che, nel mese di maggio 
e giugno è diventata realmente operativa con pattugliamento serale una volta la settimana sul 
territorio del CTP3 e che a fine giugno è stata spostata in altre parti della città, creando notevole 
disagio e preoccupazione per la cittadinanza. 
A questo punto propone un Odg  per il ripristino di questo importante servizio. 
 
Viene messo in votazione l’Odg  proposto dal Presidente del CTP3 e approvato all’unanimità con la 
seguente votazione: 
PRESENTI       12       ASTENUTI       0      VOTANTI         12            FAVOREVOLI  12         
CONTRARI         0   
 
PRESIDENTE: Passa al 3^ argomento iscritto all’odg spiegando ai presenti le motivazioni che 
l’hanno portato a presentare un odg sugli interventi urgenti di pulizia del Fosso Cariolino , in quanto 
intasato dai rifiuti e lo smaltimento degli stessi detratti dal fossoInterviene Marco Biondi 
Fosso del cariolino intasato da rifiuti e smaltimento di rifiuti detratto dal fosso. 
 
Viene messo in votazione l’Odg  proposto dal Presidente del CTP3 e approvato all’unanimità con la 
seguente votazione: 
PRESENTI       12       ASTENUTI       0      VOTANTI         12            FAVOREVOLI  12         
CONTRARI         0   
 
 
VINCENTINI: interviene per presentare un odg su Via di Quarto ad Oratoio. 



Viene messo in votazione l’Odg  proposto dal Consigliere Vincentini e approvato all’unanimità con 
la seguente votazione: 
PRESENTI       12       ASTENUTI       0      VOTANTI         12            FAVOREVOLI  12         
CONTRARI         0   
 
 
BATINI: interviene per presentare un odg su Piazza della Fornace a Riglione. 
Viene messo in votazione l’Odg  proposto dal Consigliere Batini e approvato all’unanimità con la 
seguente votazione: 
PRESENTI       12       ASTENUTI       0      VOTANTI         12            FAVOREVOLI  12         
CONTRARI         0   
 
 
La seduta si scioglie alle ore 23.30 
 
 
 
 
Il Presidente 
Marco Biondi 
 
 
 
 
 
Il Segretario Verbalizzante 
Stefano Antonelli  
 


